

SUSCRIPCIONES

Pesetas	
Madrid.....	Mes..... 1 50
	(Año..... 17 50
	Trim..... 6 50
Provincia.....	Mes..... 1 25
	(Año..... 15 50
	Trim..... 5 50
Portugal.....	Mes..... 1 50
	(Año..... 17 50
	Trim..... 6 50
América.....	Mes..... 1 50
Extranjero.....	Trim..... 15 50
convenio postal.....	Año..... 55 50
En las demás naciones.....	Trim..... 20 50
	(Año..... 80 50

VENTA

España.....	80 núm. 1 50
Portugal.....	25 núm. 1 50
América y Extranjero.....	30 núm. 2 50
convenio postal.....	
En las demás naciones.....	
Núm. del día.....	cent
Núm. atrasado.....	25 cent

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

ANUNCIOS

ESPAÑOLES

Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 19, principal, y en Barcelona señores Roldós y C.ª, Escudillers, 80.

EXTRANJEROS

En París, la «Société Mutuelle de Publicité», rue Caumartin, 61, director, Mr. Lorette.

REMITIDOS

Precios convencionales.

Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XIII—TERCERA ÉPOCA

Jueves 21 de Julio de 1887

MADRID—NÚM. 4.280

NUESTRO GRABADO

A pocos militares podrá aplicarse tan exactamente como al general, cuyo retrato aparece hoy en nuestro periódico, aquella frase feliz que define al soldado moderno, diciendo ser la personificación que ama a su patria y a su ejército, sirviéndolos con leal entusiasmo y laborioso estudio.

Es verdaderamente consolador, hallar en medio de estos días de prevaricaciones, egoísmos, ambiciones y rebeldías, una personalidad austera, que cifrando su empeño en el cumplimiento del deber, investiga cuantos progresos se realizan en la esfera del arte militar, procurando llevarlos al ejército español, para cumplir de este modo con el vivificante espíritu de las ordenanzas: que alejado de las bastardías políticas, sigue en su conducta la línea que le traza el dictado de su conciencia: que entiende los deberes militares con la amplitud soberana que grabó en su hermoso libro, aquel soldado del Imperio, el inolvidable duque de Ragusa, al afirmar que todo jefe de la milicia, tiene el mando de sus inferiores, correlacionado con la obediencia que a su vez debe al superior; en una palabra, que practica y hace practicar a sus subordinados las leyes consignadas en los cánones del ejército y cuyos polos principales son las virtudes y el honor.

No tiene el general O'Ryan, unido a su historia, ninguno de aquellos nombres que ya en nuestra guerra de Africa, bien en las civiles de la Península, constituyen otros tantos florones de las glorias patrias. Como soldado, ha seguido siempre el mandato de sus jefes, unas veces peleando entre tropas, otras jugando la vida en trabajos arriesgadísimos de su especialidad; y cuando el cañon zumbaba en las orillas del Mar Negro demoliendo con su metralla los baluartes rusos, recibía la cruz de la Legión de Honor, por el valor y las dotes demostradas en la campaña, según certificado del mariscal Pelissier.

Es, pues, culpa de su natural modesto ó de su suerte, el que no lleve aparejada a su hoja de servicios una batalla memorable ó un hecho saliente de nuestra historia; pero así y todo, por su vasto saber, por su temperamento de justicia y por sus prendas morales, el general O'Ryan es una de nuestras notabilidades de la carrera militar.

Cuando en el Centro del Ejército y de la Armada tienen lugar veladas y conferencias científicas literarias, se observa junto al estrado la venerable cabeza del actual director de Infantería, que risueña y atenta, sigue las disquisiciones del orador. No bien termina éste su discurso, cuando ya nuestro biografiado se levanta a felicitarle, departiendo con razones que siempre se escuchan con interés, acerca del punto desarrollado y de los problemas que con él tienen relación.

Para dar una idea exacta del amor que profesa al estudio de la cosa militar y del gusto con que ve el progreso constante que se realiza en la instrucción de nuestra oficialidad, referiremos lo ocurrido este año, en una de las sesiones del Ateneo militar. Discutía un modesto oficial acerca del sello que hoy caracteriza al ejército y concluía afirmando que la consagración y base de todo él, estaba en el servicio general obligatorio. El distinguido general O'Ryan, una vez terminado el acto, ofreció al joven conferenciante su cooperación, su biblioteca y sus consejos, añadiendo por vía de estímulo: «En cuanto a que el servicio obligatorio, daría el carácter moderno a nuestro ejército ¡quién lo duda!; por eso todos debemos esforzarnos para que pronto tengamos un ejército nacional, lleno de lealtad patria y de energías que garanticen un porvenir despejado!»

¡Ojalá todos nuestros generales siguieran el ejemplo del Sr. O'Ryan, ocupando las cátedras donde la juventud se ilustra, y alentando a los oficiales estudiosos en la vasta senda del progreso social!

D. Tomás O'Ryan y Vazquez, nació en Madrid en 1821; ingresó como alumno en la Academia de Ingenieros en Agosto de 1838 y habiendo terminado con aprovechamiento sus estudios fué promovido a teniente del cuerpo en 1842, cuando disfrutaba ya el empleo de teniente de milicias provinciales, por antigüedad.

Siendo capitán en 1848, se le confió una comisión científica en la nación vecina, y al regresar continuó prestando el servicio de filas. En la noche de 26 de Marzo de 1848, al frente de una pequeña columna, combatió en las calles de Madrid con los sublevados, logrando apoderarse tras empeñada lucha de todas las barricadas que obstruían la Carrera de San Jerónimo, bien que experimentando sensibles bajas en la fuerza; por este servicio se le recompensó con la cruz de San Fernando de primera clase.

Durante los años 49 y 50, desempeñó el cargo de profesor en la Academia del cuerpo, y en 1851 se le nombró para formar parte de la comisión que presidió el general conde de Mirasol, y cuyo objeto era reconocer y estudiar la isla de Cuba. Coincidió la llegada con el desembarco de la expedición filibustera capitaneada por Narciso Lopez, distinguiéndose el capitán O'Ryan en la marcha realizada para auxiliar a las demás.

De vuelta a la Península, fué nombrado miembro de la comisión permanente de indagaciones militares que marchó al Austria, permaneciendo en este imperio hasta 1854, que continuó de guarnición en Madrid.

Hallándose nuevamente de profesor en la Academia del cuerpo, se le confió el destino de agregado militar de España, cerca de los ejércitos aliados en Crimea. Incorporado en Julio del 55 al cuartel general francés, siguió constantemente los largos y penosos trabajos del sitio de Sebastopol, concurriendo a la batalla de Tchernia y al asalto de la torre de Malakoff.

Estos servicios fueron recompensados por el gobierno francés con la cruz de oficial de la Legión de Honor y con el empleo de coronel por el español, que hizo justicia a los méritos del Sr. O'Ryan, certifica-

dos por el mariscal Pelissier, en comunicación dirigida al ministro de la Guerra de España, en la que se hablaba en términos laudatorios de las dotes y valor de que dió muestras el agregado militar español.

En 1859, se le ordenó pasar a estudiar la guerra de Italia; incorporado al cuartel real sardo, concurrió a muchos hechos de armas. Una vez firmado el armisticio, el rey Victor Manuel le agració con la orden de San Mauricio y San Lázaro, pasando después a estudiar con varios oficiales que se hallaban a sus órdenes, algunas plazas y establecimientos militares, teniendo que regresar a España por haber sido nombrado mayor general de Ingenieros del ejército de Africa.

Incorporado a las tropas expedicionarias, concurrió a varias acciones, resultando herido en la del 9 de Diciembre, por lo que fué recompensado con el empleo de brigadier. Apenas restablecido, se unió nuevamente al ejército y asistió al combate de Samsa y batalla de Vad-Ras.

Desempeñó distintos mandos militares, y al estallar la Revolución de Setiembre, ocupaba el cargo de secretario de la Junta Consultiva de Guerra. Entonces fué elegido por doña Isabel II para director de

gente, Alejo, el monaguillo, cruzó por medio de las oscuras naves sonando las llaves corpulentas, y convencido de que no quedaba ningún penitente rezagado, hizo rechinar las cerraduras con ecos que se dilataron en el espacio, y volviendo a su punto de partida, metióse por una estrecha puertecilla y subió la torre arriba, donde vivía en fraternal union con el campanero.

A pesar de la requisitoria del monago, un bulo como de persona parecía descubrirse confusamente echado sobre el pavimento de una capilla. Angeles Arias, llevada por su fé a oír misa a la iglesia, habíase arrodillado en el suelo, y sufriendo duro cilicio, encima de sus noches en vela, pasadas en asistir a su madre, con la oración viva y ardiente en los labios, y el rostro lleno de desconsoladoras lágrimas, pidió salud y vida para la enferma con ese recogimiento propio del creyente cuando se sume en verdaderos arrobos ideales.

El cansancio físico pudo más, sin embargo, que su fé y su propósito, y el cuerpo de la mujer cayó desmayado en el suelo a tiempo que el monaguillo hizo la señal, quedando rota la oración en los labios como lirio tronchado por el viento.

La mañana amenzaba tormenta. El granizo pa-

sobre los techos de las naves golpeándolas como a enormes tapas de tumbas.

Las matas silvestres nacidas trabajosamente en las junturas de la piedra, movíanse furiosas deseando huir del edificio y fustigaban la pedregosa epidermis alzando leves silbidos de zurrillos.

La escalera de la torre, la invadía con tenacidad el cuerpo del viento enroscándose y retorciéndose en el caracol como reptil que bajara a derribar las estatuas de piedra echadas sobre las blancas cubiertas de los sepulcros.

Rotos algunos vidrios por el viento, la marea invisible llenó las vastas naves de la iglesia, y los exvotos colgados cerca de las imágenes, los paños de altar bordados de brillantes flores, las negras y colgantes lámparas bajando de los cielos como suspendidas a interminables cadenas, y los lienzos colgados de los muros, donde la religión trazó con inspirado pincel escenas de santos y profetas, empezaron a oscilar en medio de un arrebatado torbellino, que tan pronto alzaba la capa de polvo tendida sobre algun cornisamento, desde la remota construcción de la iglesia, como estremecía las puertas, estancias y capillas, tal cual si hubiese llegado el momento de una terrible invasión de exepáticos y herejes, que ansiaran entrar en el recinto y saquear despiadadamente los altares.

La racha suelta y caprichosa que ondeaba a su antojo en el templo, rodaba violenta sobre el teclado del órgano, y volvía una y cien veces sin poder arrancarle el ronco *miserere* que debía acompañar la espantosa cólera de la tormenta; pasaba sin poder despertar las notas dormidas en el instrumento, daba una rápida vuelta por la nave, chocando en algun cuadro que hacia tabletear sobre el muro, y persistente en su deseo, volvía a rodar sobre el teclado como esos ejércitos de golondrinas que trazan círculos sin cuento en los cimborrios de las torres, hasta coger la emboadura del nido colgado en el peñón.

La tempestad redobló con mayor fuerza en la iglesia, y al choque de aires contrapuestos, atronóse la terrible mole, que recogiendo el eco lleno y rotundo lo paseó por las inmensas naves con un tremendo ruido de terremoto.

Los relámpagos abrasaron por un momento las piedras, y entrando por las ventanas rasgaron la sombra adormecida en el recinto, que pareció quejarse al sentir los milares de filos de la luz.

En este instante, los silbidos cada vez más pronunciados, los palmateos de los cuadros en las paredes, el escarceo de los trastos volcados por el suelo, y las cien placas metálicas que vibran sin saberse dónde con destemplados dobles de campanas, despertaron llena de terror a la penitente, que poco a poco fué dándose cuenta del sagrado lugar donde se hallaba.

Corrió como pudo a una de las puertas para salir atropelladamente, y tropezó con las maderas que impedían el ímpetu de su marcha. Se aumentó entonces su terror. Llamó, gozó con furia pidiendo vinieran en su auxilio. Su voz se perdía entre el ruido del viento que alzaba trágicos clamores en la iglesia.

Abriéndose entonces, al parecer la cúpula, sacudida de un espantoso trueno, hendió los aires una brillante línea vertical, y el repentino rayo fué a dar en el delicado cuerpo de la joven, que dejó hecho pedazos en el suelo.

—¡Ah!—gritó con toda la fuerza de su alma la mujer, al salir de su terrible sueño, echando al cuello de su madre los brazos—¡qué horrible pesadilla! Soñé que me hacia pedazos un rayo ¡todavía vagan por las paredes las sombras de la iglesia!

Así era en efecto: la mariposa que alumbraba con mortecinos rayos la estancia, chisporroteaba casi moribunda, y derramaba sus repentinias sombras, trazando en el muro paisajes de tinieblas.

S. RUEDA

COSAS DE TODAS PARTES

BRUJERÍAS

Hé aquí una anécdota poco conocida del famoso prestidigitador Hermann, que hace poco falleció en Carlsbad, a donde iba todos los años con objeto de restaurar su salud quebrantadísima.

Regresaba Hermann a Europa en un vapor, que le tomó a bordo en Rio Janeiro. A poco de zarpar del puerto, los compañeros de viaje del prestidigitador le rogaron que hiciera algunos juegos de manos; complaciéndose éste, y era objeto de asombro de aquella concurrencia de pasajeros y tripulantes, cuando uno de estos, entre temeroso y aturrido, le dijo: —Si tan grande poder es el vuestro, ¿por qué no haceis que este buque se vuelva hacia el puerto? —Cuidado no me lo propongais, por que...—repuso Hermann sonriendo.

Pero no acabó la frase. Una violenta sacudida del barco puso espanto en todos los ánimos, y todos los ojos se fijaron con terror en el *brujero*. El *steamer* estaba parado. La máquina, descompuesta de súbito, no funcionaba, y fué menester volver al puerto de partida para reparar las averías.

No sin grandes esfuerzos pudo Hermann probar que no había tenido arte ni parte en el fracaso, para defenderse del pueblo amotinado primero, y después de la compañía de vapores, que le pedía daños y perjuicios.

AVENTURAS DE UN AERONAUTA

Un periódico refiere que el aeronauta C. H. Grimley hizo una ascension en globo hace pocas tardes desde el Parque Lincoln, en Portland, Maine.

Estando en las alturas cambió el viento y empezó a arrastrar el globo al mar; el aeronauta descendió y echó una cuerda a tierra, que sujetaron unas personas que en la isla Clapboard celebraban alegre *remería*; pero la cuerda no tardó en romperse y el globo se alzó y salió al mar, y al fin fué lanzado sobre las olas por una fuerte racha. Estando en esta apurada situación el aeronauta, avistó al yacht *Mermada*, que no tardó en rescatar a Mr. Grimley y a dos ó tres pasajeros que le acompañaban.



D. Tomás O'Ryan y Vazquez, Teniente general.

estudios y jefe del cuarto militar del príncipe de Asturias, después rey de España D. Alfonso XII. Un Consejo de Guerra lo sentenció a ser despedido del servicio, al que no volvió hasta 1875.

Ascendido a mariscal de campo, fué nombrado jefe de Estado Mayor del ejército del Norte, con el que asistió a todas las operaciones y hechos de armas que se verificaron hasta la terminación de la guerra civil, obteniendo en premio de sus méritos el empleo de teniente general.

Ha sido capitán general de Granada y de Castilla la Nueva, y en dos distintas ocasiones director general de Infantería.

Cuando ocurrió el ruidoso incidente del Senado, en el que el general Cassola destituyó al Sr. Primo de Rivera, el Sr. O'Ryan fué designado para sustituirle, causando su nombramiento un excelente efecto en la opinión militar, por cuanto es seguro que los talentos é ilustración que posee, servirán de leal concurso al plan reformista del actual ministro de la Guerra.

Es autor de muchas obras militares de reconocida importancia, habiendo traducido del alemán, inglés y francés, bastantes libros en donde la juventud estudiosa halla los principios más admitidos de organización y táctica.

En suma: el Sr. O'Ryan es un militar pundonoroso é ilustrado, de quien la patria y el ejército pueden esperar valiosa cooperación, en su marcha por las vías del bienestar y de la civilización.

EFFECTO DE HISTERISMO

Acabada la misa que aquel día fué con acompañamiento de órgano, y una vez que hubo salido la

VIVIR PARA VER

Al oír á muchos ministeriales asegurar llenos de temor, que, de separarse del partido liberal tales ó cuales elementos, el término de la actual situación será inevitable, y la vuelta de los conservadores un hecho, no hemos podido por menos que preguntarnos ¿se hace la política para los partidos ó se hace para la Nación?

Por que no es la primera vez, que, durante la restauración borbónica parece haberse dicho á los liberales: «Ahí tenéis el poder, para que no creáis en la existencia de tradicionales obstáculos; pero habéis de conducirlos como buenos muchachos y excelentes compañeros. Si llegáis á no estar de acuerdo, á dividirlos, entonces el poder habrá acabado para vosotros, y el partido que lo ha ejercido durante muchos años, será llamado de nuevo al Gobierno.»

Creíamos nosotros, y seguimos creyendo, que la dirección suprema de los negocios públicos en motivos más altos debía de inspirarse. Entendíamos, y seguimos entendiendo, que si los deseos de la opinión pública, las necesidades del país exigían en la esfera de la política situaciones de una tendencia amplia, expansiva, que reflejaran su espíritu en la legalidad ensanchando los límites de ésta, habría de crearse gobiernos de esa tendencia, hasta tanto que aquellas necesidades y aquellos deseos quedasen satisfechos.

Por lo visto nos habíamos equivocado. Nuestra ignorancia en los misterios de la política monárquica sirva de disculpa á nuestro error. Lo hecho en Enero de 1884 por el monarca hoy difunto, no fué una genialidad del mismo, como pudo creer mucha gente; fué, á juzgar por lo que dicen los citados ministeriales, la aplicación de una regla de aquella política.

En los problemas de la misma, al tenor de lo que oímos, entran como principales factores los intereses de los partidos. El interés de la nación entra como factor secundario, si entra.

Porque no hay que darle vueltas. ¿Es interés de la nación que se constituya una legalidad de espíritu y forma liberal? Pues, precisa agotar todos los medios para conseguirlo. El fraccionamiento del partido á quien estaba encomendada la obra, no puede ser motivo para abandonarla ó suspenderla, mientras haya elementos que tomen la empresa á su cargo. A lo sumo podrá ser un pretexto. Solo cabe esa suspensión ó ese abandono ante repetidos fracasos.

Quizás para los intereses del partido liberal, como tal partido, pueda ser más conveniente la pérdida del poder que el fraccionamiento de sus fuerzas. Mas, por la misma consideración que el Sr. Silvela aduce en su discurso de Málaga, por lo mucho que de artificial tiene la organización de los partidos políticos españoles, y muy especialmente de los partidos monárquicos, resulta, que estos no son en la política órganos de la nación, sino en tanto cuanto sus deseos y sus intereses coinciden con los de la misma.

No debe temerse, por consiguiente, que la división de uno de esos partidos venga á ser como una mutilación del país en la esfera del Estado, y que cuanto no ha sido dable realizar al partido completo, sea imposible para una fracción de él. Si esta coincide con las aspiraciones de la nación, tendrá mayor fuerza moral que tuvo para gobernar todo el partido.

Así, en el caso de separarse del partido liberal los elementos de la derecha, según se viene indicando desde hace tiempo y marcándose con vigor en estos últimos días, la lógica más rudimentaria y la buena fé más común exigen, que los elementos restantes ensayen el cumplimiento del programa, que todo el partido estaba obligado á hacer efectivo. Porque para esto y no para disfrutar de las ventajas del mando por plazo más ó menos breve, hubo de ser llamado al poder ese partido, si hemos de creer que en tal llamamiento se tomó en cuenta el bien de la nación.

De ser la política de la monarquía, cosa por demás artificial y artificiosa, sin fruto alguno para el país, como no sea de males y desengaños, á ser algo natural, y acaso por esto fecundo, nos ha de dar testimonio la solución del problema que se comienza á plantear. Por mucho que se retarde esa solución, merced á una serie de operaciones inútiles, habrá de llegar en la forma anunciada. Entonces se podrá sin sensiblerías ni retóricas tomar el pulso á la verdadera política de esta segunda parte de la restauración. Así, pues, vivir para ver.

EL AÑO 1886-87

Por los resultados que ayer nos da á conocer oficialmente la Administración, durante el año económico de 1886-87, cuyo semestre de ampliación al respectivo presupuesto dió comienzo en 1.º del mes actual, los ingresos y pagos ofrecen el siguiente resultado:

Table with 3 columns: Corriente, Cerrados, and values for Ingresos and Pagos.

Table with 3 columns: Corriente, Cerrados, and values for Excedieron los ingresos and Excedieron los pagos.

De suerte que aunque estas cifras no son rigurosamente exactas porque en ingresos falta la recaudación obtenida en la provincia de Canarias y en los pagos, además de los de Canarias, las formalizaciones á realizar por Duda pública, la gestión económica es aceptable por el sólo hecho de sus resultados que son los siguientes:

Table with 3 columns: Corriente, Cerrados, and values for Ingresos and Pagos in MILLONES.

Exceso de los ingresos sobre los pagos, 3 millones en los 12 meses.

Y decimos que sólo es aceptable el resultado de la gestión, y no ésta, por cuanto en el semestre de ampliación se realizan mejor los pagos que los ingresos, lo que ofrece esas esperanzas para lo que queda del ejercicio y porque los tres millones, en cifras redondas de exceso en la recaudación sobre las datas, son una parte de los 48 millones de recursos producidos en concepto de extraordinarios por la incantación de las cajas especiales. Sin esta circunstancia, sin este ingreso, el déficit del presupuesto en los doce primeros meses hubiera sido, pues, de 45 en corrientes y ocho cerrados, 53 millones de pesetas.

En la comparación de operaciones en firme, resulta vencedor 86-87 sobre su antecesor por 42'96 millones de ventaja en la recaudación de los doce meses, diferencia que se destruye si separamos la recaudación del Tesoro por extraordinarios y ordinarios, á pesar de que en 85-86 ya fué ficticio el resultado por las mismas causas que en 86-87.

Refiriéndonos concretamente ahora á la recaudación y pagos de Junio último, tendremos estas cifras:

Table with 3 columns: Por corriente, Por cerrados, and values for Ingresos and Pagos.

Más en ingresos 7.558.418'16 Más en pagos 4.474.678'76

Que dan un exceso de los ingresos sobre los pagos de 3 millones de pesetas, próximamente el mismo que el obtenido en el año económico.

Como en aquel, también la recaudación ofrece artificioso exceso sobre la de igual mes del año precedente, pues se ha formalizado por valor de más de 7 millones de pesetas, procedentes de las cajas especiales, lo que representa, no un aumento de 5'48 millones en Junio, sino una baja efectiva de 3 millones, que no hubiera sido censurable porque los pagos estaban contenidos en el límite de los ingresos.

Se ha procedido, sin duda, á disponer de esos recursos para evitar el mal efecto de las bajas en meses consecutivos y porque precisamente en Junio, hecha excepción de contribuciones, todas las demás direcciones ó ramos ofrecían baja en la recaudación.

La situación del año económico con relación á los presupuestos de que proceden los pagos é ingresos, es la siguiente:

Table with 3 columns: INGRESOS, PAGOS, and values for Calculados and Verificados.

A realizar 102.747.152 170.014.357

Que aún cuando no tenemos la pretensión de sostenerla como dato fidedigno, pues comenzamos por declararla distante de la realidad, nos demuestra de todas suertes que el presupuesto de 1886-87 debe cerrar con déficit, á pesar de lo expuesto por el Sr. Puigerver.

A la mayor brevedad haremos esa demostración, que sería impropia en este momento en que solo tratamos de dar idea de la gestión del año económico y de la recaudación en el último mes del mismo.

ECOS POLITICOS

Si no fuera La Epoca quien lo asegura, no lo creeríamos.

Y aun así nos sentimos inclinados á no prestar gran crédito á la noticia siguiente:

«En la actualidad desempeña la plaza de canónigo en la metropolitana de Tarragona un buen patriota, capellán que fué durante la guerra de Africa de un batallón de cazadores»

El hecho más culminante de su vida militar, y al que debe su posición de canónigo, es el siguiente:

En la batalla de los Castillos el batallón de cazadores de Madrid había casi quedado en cuadro. El capellán, accediéndose en el cumplimiento de su deber, alzó hervir en sus venas el amor santo de la patria, y abrazándose á la bandera del cuerpo, lanzóse á la pelea y consiguió alentar á los pocos soldados que quedaban.

El inolvidable general Prim nombró entonces canónigo sobre el campo de batalla al Sr. D. Manuel Membrado, hoy de la metrópoli de Tarragona.

Hasta ahora no sabemos que el marqués de los Castillos hubiese sido nunca ni prelado diocesano ni ministro de Gracia y Justicia.

Pero, en fin, cada día aprende uno algo nuevo.

Noticias comunicadas desde París á La Iberia por su corresponsal telegráfico:

«El Journal des Debats publica un telegrama de Madrid, diciendo que en las regiones oficiales se sienta cierta inquietud por los planes que se supone está trazando Ruiz Zorrilla»

El corresponsal del Journal hace un balance entre las corrientes optimistas y pesimistas respecto á las cuestiones de orden público en España, y en vista del resultado que arroja, depora la ausencia de Madrid de los ministros de la Guerra y de la Gobernación, cuando acaso—dice—puedan ser necesarios sus servicios»

La Iberia titula este despacho «Noticias que no son exactas»

Y diga el colega: ¿no son acaso otras—mucho más interesantes, aunque no comunicadas ni traducidas, que publica en el mismo telegrama de Madrid el periódico parisiense?»

Hablamos de las referentes á la persona que, según el corresponsal madrileño de Le Journal des Debats, «creacionista por sí misma al general Salamanca con el señor presidente del Consejo»

Con muy buen sentido discurre La Regencia acerca de la inundación de alcoholes industriales. Pero al final del discurso le pasa al ilustrado colega lo que el loco discreto de Sevilla, quien, después de razonar con muy buen acuerdo durante una hora, salió con la gracia de que él era Neptuno, por lo cual haría llover como y cuando quisiera.

Véase el caso: «En el estado crítico de la Agricultura y de las industrias españolas, cuando todas se quejan y el Gobierno busca remedio á tantos males, es indispensable que el Gobierno tome las medidas á que El Imparcial se refiere»

De no hacerlo así, habrá de seguro interpelación en cuanto se renuncian las Cortes»

Nos parece la amenaza mucho más temible para el país que para el Gobierno.

Eso sería salir de un soto para entrar en otro.

Nos parece grave el hecho que denuncia El Correo en una carta del Perú, referente á la estancia de D. Carlos en Lima:

«Lo que no creo pueda perdonar al gobierno de España (dice el corresponsal del apreciable colega) es lo verificado por el ministro de Francia»

Muchas fueron sus gestiones cerca del cuerpo diplomático para obtener que visitaran á D. Carlos, y aunque no pudo conseguirlo, no dejó por eso en el empeño, que por lo visto se había propuesto, de hacer un desaire á España. Hizose convidar á una comida á la que asistió D. Carlos y á la que se negaron á concurrir los ministros de Alemania y de Italia; se hizo presentar al príncipe, á quien públicamente fué á visitar al siguiente día; asistió después á una comida á que le invitó D. Carlos en su hotel; con toda etiqueta, recibió después su visita en la legación de la República francesa, yendo por último á acompañarle al jardín de la estación cuando partió para el Callao»

Tan grande como justa es la irritación que esta conducta ha producido en la colonia española, que á duras penas ha podido calmar al Sr. Ojeda con sus consejos. No es menos el disgusto con que han visto estos actos la colonia francesa y el cuerpo diplomático»

Si tales hechos resultan comprobados, suponemos que el gobierno francés dará al gobierno español las explicaciones debidas, y no tendrá con su representante en el Perú las consideraciones que tuvieron sus predecesores con cierto prefecto famoso de los Bajos Pirineos.

Los tiempos son otros.

EL MES DE JUNIO

Filósofos de El Estandarte:

«Esténse sin gobierno y con tiempo fresco. Así es que los madrileños si nos quejamos hoy es de vivo, porque en realidad libres de ministros fusionistas que esta mañana han pasado lassiete revueltas del camino de la Granja»

En Madrid no hay hoy más autoidad que los señores Martínez Campos y duque de Frias, y la verdad es que nadie ha notado la ausencia de los ministros del gabinete Sagasta»

Exacto. Nadie ha notado esa ausencia. Ni la otra.

Noticia edificante:

«Dice un periódico alemán que el doctor Morell Mackenzie, á quien el emperador Guillermo envió 12.500 francos en pago de su asistencia facultativa al príncipe imperial, exige 2.500 libras (62.500 francos) por este trabajo»

La corte del emperador parece que juzga exagerado el precio que á su intervención en la cura del príncipe pone el doctor inglés, tanto más, cuanto que no estando aun curado del todo el angusto enfermo, el doctor Mackenzie tendrá ocasión de nuevas exigencias por honorarios cuando el príncipe recobre del todo su salud»

La economía es la base en que se funda la prosperidad de los imperios.

Y la modestia, la virtud que mejor parece en los cortesanos.

Sobre todo, cuando se ejercita para tasar la salud y acaso la vida de un príncipe heredero.

Con tanta viveza como energía contesta El Mundo á nuestro artículo de ayer sobre los boulangieristas españoles.

Copiamos el párrafo más expresivo de la contestación con que nos distingue el ilustrado colega:

«El militarismo tiene y ha tenido siempre en nosotros un enemigo acérrimo, y la libertad y la democracia tienen, y han tenido, un defensor entusiasta y decidido. Nosotros hemos dicho siempre, con entera claridad, nuestro pensamiento en ese asunto (la cuestión Boulangier) que ni se relaciona ni puede relacionarse con nada ni con nadie de nuestro país»

Pues no se sabe más de ello.

Sino pareciera alarde de presunción, de buena gana aplicaríamos al caso los dos versos del Romancero:

«Tu enojo me desenoja, Y tu indignación me agrada»

Con el retraso de siempre, pero con más brio que nunca, salió ayer El Siglo á quebrar una lanza en honor de D. Francisco Silvela.

Y dijo:

«Los diarios oficiales y aun aquellos que sin serlo de una manera directa prestan como El Glob, grande apoyo á la situación, por la benevolencia en que los posibilistas están con el gobierno, vienen gritando como los gansos del Capitolio»

Algo es algo.

Porque también en eso hay clases, y la de corral es, como sabe El Siglo, la que más abunda.

TELEGRAMAS

LONDRES 19.—Ha llegado á esta capital el embajador de Alemania en París.

PARIS 19.—En una elección suplementaria verificada ayer para cubrir una vacante de diputado provincial resultó elegido el candidato republicano.

NUEVA YORK 19.—Los católicos esperan con viva impaciencia la decisión pontificia relativa á la asociación llamada Caballeros del trabajo.

Se cree que el Vaticano condenará á dicha sociedad.

PARIS 20.—El periódico Paris, contradiciendo las aseveraciones del Correo de la tarde, dice que no han comenzado todavía las negociaciones entre el gobierno español y el francés sobre la cuestión relativa al recargo de los alcoholes en Francia, porque el ministro de Estado, Sr. Moret, ha querido conocer antes, como era natural, el dictamen del ministro de Hacienda y del director de Aduanas acerca de tan importante asunto.

PARIS 19.—Los temblores de tierra se han sentido en una grande extensión desde Niza hasta Esmeralda, pero no hay noticias de desgracias personales.

PARIS 20.—Las negociaciones para el tratado de Comercio entre Francia é Italia no adelantan un paso.

Entre tanto, delegados especiales de Italia, recorren la Francia con objeto de estudiar á fondo las relaciones comerciales entre ambos países, para ilustrar la opinión de su gobierno.

PARIS 20.—Varios periódicos franceses califican de ilusiones las suposiciones de la prensa alemana de haberse disuelto la inteligencia franco rusa.

LONDRES 20.—Ayer celebró un gran meeting el partido conservador en Barton club.

El marqués de Salisbury pronunció un discurso muy comentado por la prensa.

Dijo que el gobierno está dispuesto á hacer importantes concesiones al partido unionista (liberales disidentes) sobre puntos secundarios del proyecto de ley agraria para Irlanda.

LONDRES 20.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

El Sr. Fergusson, subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, declara que no existe actualmente negociación alguna para la ratificación del convenio anglo-turco sobre la cuestión de Egipto.

Añade que no cree tampoco probable que se renuncien en breve dichas negociaciones.

Hablando después de los asuntos de Bulgaria, dice que no se ha pedido á las potencias su beneplácito sobre la elección del príncipe Fernando de Coburgo, interin no sea esta sancionada por el Sultán.

BERLIN 20.—El Emperador Guillermo ha llegado á Gastein.

Según los partes espaciales, el estado de su salud es satisfactorio.

LOS CONSERVADORES INGLESES

LONDRES 20.—Los periódicos conservadores de esta mañana confiesan que el marqués de Salisbury ha ofrecido hacer concesiones á los unionistas en la cuestión agraria de Irlanda; pero añaden que sólo en puntos secundarios.

LONDRES 20.—El Times, al dar cuenta de haber sido sancionada la ley de represión para Irlanda, pide que se aplique con el mayor rigor, á fin de restablecer el imperio de las leyes en aquella isla.

LA FEDERACION DEL 89

PARIS 20.—La prensa oficial francesa, hablando del último manifiesto de los radicales, dice que durante el interregno parlamentario, vamos á presenciar los esfuerzos de todas clases de los partidos avanzados para obtener de los Consejos generales (diputaciones provinciales) y de los ayuntamientos adhesiones al proyecto de la gran Federación, para conmemorar la Revolución francesa de 1789.

«Este proyecto, añade una hoja ministerial, no tiene más objetivo que multiplicar las divisiones en el seno de la patria, crear nuevas categorías de sospechosos, entorpecer el progreso y los negocios, y aumentar en fin la agitación revolucionaria que tanto nos perjudica en medio de la Europa contemporánea»

TEMBLORES

NUEVA YORK 20.—Según telegramas de Méjico, se han sentido fuertes temblores de tierra en algunos puntos de aquella República.

La ciudad de Bacaciat ha sido destruida por un terremoto.

¿RENUNCIARÁ?

LONDRES 20.—Los telegramas de Viena que publican esta mañana los periódicos ingleses, presienten que el príncipe Fernando de Coburgo acabará por renunciar de una manera definitiva la corona de Bulgaria.

NUOVO INCIDENTE EN PAGNY

PARIS 20.—Como era de esperar, la noticia adelantada anoche por esta Agencia de que un súbdito alemán había disparado un tiro á un comisario francés de la frontera, ha producido viva sensación en Francia.

De los despachos recibidos esta mañana, resulta que el alemán que hizo fuego sobre el comisario francés de Pagny, Sr. Ritter, se llama Zangerie, y es un panadero alemán establecido en París antes de 1880, en cuya época fué expulsado de Francia, á consecuencia de una sentencia de los tribunales.

Interrogado por el juez, el culpable ha declarado que había vuelto á Francia solo con el objeto de matar á cualquier agente francés.

Ha añadido que el lunes último se presentó en el ministerio del Interior, pero que los porteros le arrojaron de allí por haber proferido expresiones malsanantes.

Entonces decidió regresar á Alemania, pero antes resolvió realizar su ciega venganza en una autoridad francesa.

Al efecto se apeó en la estación de Pagny, que, como es sabido, está inmediata á la frontera, y disparó sobre el comisario Ritter, diciendo:

«Vos seréis la víctima»

Afortunadamente las heridas recibidas por el comisario, no ofrecen gravedad.

PARIS 20.—El alemán Zangerie, autor del atentado contra el comisario de policía francés de la estación de Pagny-Sur-Moselle, ha declarado además que al dirigirse al ministerio del Interior de París, llevaba el propósito de asesinar al ministro, no habiendo podido realizar su siniestro designio.

PARIS 20.—Circular el rumor de que á consecuencia de las cartas del general Boulanger, publicadas en los periódicos, el ministro de la Guerra se verá obligado á relevarle del mando que tiene, pues dado el rigor de las leyes militares francesas, el ministro no puede permitir que ni directa ni indirectamente ninguno de sus subordinados, dé á luz ninguna carta ni despacho telegráfico.

PARIS 20.—Pranzini, el autor del triple asesinato de la calle de Montaigne, sentenciado á muerte como es sabido, ha intentado suicidarse en su prisión.

La intervención de los carceleros ha impedido que el acto llevara á cabo su designio.

A viva fuerza se le suministran alimentos para que no muera de hambre como se había propuesto.

PARIS 20.—Ha sido puesto en libertad el baron de Seilliere, cuya reclusión en una casa de dementes tanta polvareda había levantado.

LOS ALCOHOLES

BERLIN 20.—La noticia dada por la revista La Francia Vinícola, de que el Bundesrath alemán ha concedido una prima de 20 francos más á los exportadores de alcoholes alemanes, no tiene fundamento alguno.

Esta negativa procede de autorizado origen.

PARIS 20.—La ley sobre los alcoholes votada en Suiza, según la cual se establece el monopolio de dicho artículo, ha producido cierta alarma entre muchos comerciantes é industriales de Francia.

El gobierno se preocupa de dicha cuestión y se anuncia un importante debate en la Cámara sobre la misma.

PARIS 20.—Durante la época en que se verificará en Francia el ensayo de movilización de un cuerpo de ejército, las compañías de ferro carriles en cuya region se realice aquél, podrán demorar tres días el transporte de las mercancías que les confie el público.

La movilización producirá seguramente algunas perturbaciones al comercio; pero se trata de que éstas sean las menos posibles.

LA CUESTION BÚLGARA

PARIS 20.—El periódico Le Temps publica un despacho de Viena diciendo que faltan noticias directas de Sofía.

Añade que se supone que el gobierno búlgaro intercepta los despachos, y que reina gran desorden en aquel país.

Se añade que han ocurrido escenas violentísimas en la Sobranjé, llegando á las manos ministeriales y oposicionistas.

Los últimos, dirigidos por Rodolavoff, fueron expulsados, según parece, de la Asamblea.

Circula el rumor de que las tropas de Rustchuk han hecho una demostración hostil al príncipe Fernando de Coburgo.

Se dice que oficiales y soldados recorrieron las calles de la ciudad gritando ¡Viva Rusia!

PARIS 20.—Un despacho oficial de Cochinchina niega que haya ocurrido ningún movimiento insurreccional en Cambodge.—Agencia Fabra.

EL «DESTRUCTOR»

Cartagena, Julio 18, 1887.

Sr. Director de EL GLOBO:

Muy señor mío: Al día siguiente de fundear en Escobreras la escuadra inglesa, comieron S. A. el almirante de la misma y sus capitanes, con todas las autoridades de esta ciudad y su departamento, reunidos en la casa-palacio del capitán general. En dicho acto no hubo nada de particular. Machos y variados platos, buenos vinos y dos species de forma lacónica por parte del anfitrión y del duque de Edimburgo.

Hoy era el día señalado para que el Destructor recibiese una visita de inspección en toda regla por parte del almirante y demás jefes de la escuadra. A este fin salió el Destructor de este puerto á las nueve y media.

Una vez fondeado próximo á la capitana, entraron á bordo de él, el duque y su estado mayor, examinando parte por parte el buque durante un espacio de más de dos horas, sufriendo estóicamente el calor que se hacía insostenible en las máquinas.

Desearo el duque de Edimburgo ver andar el Destructor á toda velocidad, lo indicó así al comandante del mismo, quien inmediatamente satisfizo sus deseos. Fueron lanzados varios torpedos durante la escursion, que duró hora y media.

A bordo de nuestro buque fueron obsequiados los ingleses con un refresco, al cual correspondió el duque almirante invitando á comer al comandante, Sr. Villamil, quien oyó frases muy halagüeñas referentes al barco que muchos espíritus descontentadizos juzgaron sin haberlo conocido.

En este momento, que son las siete de la tarde, descarga sobre Cartagena un pequeño huracan, que arrastra cantidad tal de polvo, que oscurece por completo el espacio.

Al duque de Edimburgo se le prepara un picnic ó pequeña escursion á las minas inmediatas á esta ciudad, y casi puedo asegurar que S. A. al salir para Málaga con sus escuadras, no ha de llevar un mal recuerdo de Cartagena.

De V. afectísimo amigo s. s. q. b. s. m.—El corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS

LOS ALEMANES Y SUS ALCOHOLES

El Imparcial publicó ayer este despacho telegráfico de su corresponsal en Berlín: «Berlín 19 (7,5 tarde).—La Berliner Politische Nachrichten, haciéndose eco de sentimientos que ganaron rápidamente terreno aquí, publica hoy un artículo bastante violento contra la prensa española que ha empezado a hacer campaña en favor del establecimiento de recargos sobre los derechos que adeudan los alcoholes a su introducción en España.

De todos los periódicos españoles, en el que más se fija la Berliner Politische Nachrichten es en El Globo, recogiendo las excitaciones que contenía el artículo que publicó este diario madrileño el día 7 del corriente. Las observaciones de El Globo son calificadas de crítica falsa e inspirada en el odio sobre la ley alemana de alcoholes, y el periódico alemán añade que es de lamentar que las «descripciones grotescas» de El Globo sean recogidas y apoyadas por órganos políticos de la prensa española tan acreditados como La Epoca.

El diario berlinés explica que la razón principal de la ley ha sido únicamente la necesidad de aumentar las rentas del imperio.

«Ciertamente—añade—que el legislador alemán deseaba también reducir el consumo de las bebidas espirituosas y del alcohol en Alemania; pero no a costa de otros países. El Reichstag ha triplicado hasta Octubre de 1887 la bonificación concedida a la exportación de alcoholes alemanes. Pero a pesar de esta prima tan considerable, la exportación alemana este año es menor que la del año pasado.»

Tengo motivo autorizado para creer que la prensa oficiosa habría roto ya un fuego violento contra España, por la campaña activa que principia a hacerse ahí contra el alcohol alemán, si no fuese porque la Cancillería misma ha recomendado que no se toque la cuestión hasta que vengan informes oficiales que se han pedido a España sobre esa agitación y sobre la actitud del gobierno de Madrid.

El ministro de Alemania en España, ayudado por los cónsules, está actualmente redactando un minucioso informe sobre las fuerzas con que cuenta la agitación contra el alcohol alemán, elementos que la apoyan y probabilidades de su éxito.

No puede caber duda de que si se ensaya en España una medida análoga a la adoptada por Francia, la irritación aquí será grandísima.—D.

Nuestro apreciable y leído colega reforzó en su tercera plana ese telegrama con las siguientes sensatísimas consideraciones:

«En otro lugar de este número publicamos un telegrama de nuestro corresponsal en Berlín dando cuenta de la irritación que empieza a manifestarse en Alemania con motivo de la campaña emprendida en nuestro país contra los alcoholes alemanes.

Por grande que pueda ser la irritación de los alemanes, no lo será nunca tanto como la que están produciendo en España las ruinas causadas por la enorme introducción de alcoholes alemanes en nuestro país.

Si el gobierno toma medidas que pongan trabas a esa introducción no hará más que ejercer su derecho de legítima defensa, porque el alcohol alemán, no solo ha arruinado por completo nuestra industria alcohólica y ha contribuido a la depreciación en el precio de nuestros vinos sino que sobre perjudicar el crédito de éstos es un peligro para la salud pública.

En vez de atacar a la prensa española, los periódicos alemanes debieran predicar en su país, no el fomento, sino la supresión de un producto nocivo, al que todos los países hacen justa guerra, empezando por la misma Alemania.»

Casi todos los periódicos de la noche, copian el telegrama de El Imparcial, y se expresan en términos análogos.

Da suerte, que puede asegurarse que pocas veces se ha determinado la opinión con tanto vigor en nuestro país.»

INDULTOS.

Hoy publica la Gaceta los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Comutando por la de cadena perpétua, la pena de muerte que la Audiencia de Soria impuso a Antonio González Ortega, por delito de parricidio.

—Indultando a Francisco Simón Usero del resto de la pena de ocho años de prisión mayor, á que fué condenado por la Audiencia de Albacete, como reo del delito de homicidio.

—Idem de la mitad de la pena de tres años y cinco meses de prisión correccional á que por el delito de atentado fueron condenados por la Audiencia de San Sebastián los reos Francisco Erostarbe, Juan Angel Beitia, Manuel Aguirre y Benito Zaurialde.

En la sesión celebrada ayer por el ayuntamiento, entre otros asuntos de menos interés, se tomó en cuenta una proposición presentada por el Sr. Muñesa, pidiendo que los 2.500.000 pesetas que la Hacienda tiene que devolver al ayuntamiento de Madrid, en virtud de la ley aprobada por las Cortes, se destinen al pago de las deudas municipales desde el año 1882, que ascienden a la friolera de diez y siete millones y medio de pesetas.

La corporación acordó que pase á estudio de la comisión correspondiente.

En la causa seguida contra María Ortega por alquilar su hijo á una mendiga para pedir limosna, la Audiencia ha dictado sentencia absolutoria, contra la cual se dice que el fiscal deducirá recurso.

El gobernador de Valencia llegó ayer mañana á Madrid.

Continúa el análisis de la leche en el laboratorio químico municipal, no habiendo dado dictamen todavía por no haber reunido todos los antecedentes necesarios.

Parece que entre los diputados que componen la Comisión provincial hay opiniones contradictorias sobre si se deben autorizar ó no las corridas de toros de noche.

Por el ministerio de la Gobernación se han concedido 6 000 pesetas al pueblo de Caspe para remediar los daños que el ciclón último causó en aquel término.

El Sr. Viada, abogado fiscal del Tribunal Supremo, ha formulado informe en el recurso de casación por quebrantamiento de forma, interpuesto por D. Vicente Romero Giron, en nombre de D. Ricardo Pélis, el reo del crimen de Archidona.

El abogado fiscal consigna en su dictamen que la Audiencia de Antequera ha apreciado de modo indebido la circunstancia agravante de la ejecución del delito en la morada de los ofendidos; pero este error jurídico no puede variar el fondo de la sentencia, que debe mantenerse, y desestimar por tanto el recurso de casación.

De La Higiene:

«Aunque largo y caluroso, el mes de Julio es uno de los más sanos del año, cuando no se abusa de las bebidas heladas y se tiene cuidado con las frutas, que si son poco maduras ó se comen con exceso producen cólicos violentísimos.

Conviene en esta época los trajes más ligeros, debiendo preferirse las telas de lana muy fina ó de algodón, á las de hilo, por lo fácilmente que éstas se enfrían una vez mojadas por el sudor.

Las horas más oportunas de paseo son las primeras de la mañana.

Los baños, siempre útiles, son ahora indispensables para limpiar la piel y conservar en buen estado sus importantes funciones reguladoras.»

Ayer mañana, el delegado de carruajes pasó una comunicación á las empresas de los tranvías exigiéndoles el exacto cumplimiento del reglamento en lo que se refiere al número de pasajeros que deben ir en los coches, instalación de salas de espera para los viajeros en el final de cada línea, encuartes, etcétera, etc.

La infracción de cualquiera de los artículos del citado reglamento costará á las citadas compañías fuertes multas.

El teniente de alcalde del distrito de la Audiencia, ha ordenado se desalojen varias habitaciones de la calle de Segovia, en donde vivían hacinadas infinidad de personas.

Solo en una habitación de cinco metros cuadrados dormían 48 aguadores.

Anteayer se produjo, por cuestiones de poca importancia una reyerta, entre un carrero y un soldado de uno de los regimientos acuartelados en San Gil, resultando herido el soldado.

Cuando los guardias de orden público trataron de apoderarse del bravo, éste se revolvió contra ellos navaja en mano y sólo á fuerza de acosarle muy de cerca con las armas, lograron reducirle á prisión.

Parece, según noticias de anoche á última hora, que se encuentra mucho mejor el general Casola.

LOS PETARDOS DE ANOCHÉ

Una fuerte detonación que se dejó oír anoche á las diez próximamente hacia la plaza de Jesús, produjo bastante alarma entre los vecinos de dicha calle, los paseantes del Prado y los concurrentes á los Jardines del Buen Retiro, teatro Felipe y Circo Hipódromo, pues desde todos esos sitios y aun de otros bastante alejados del lugar de la ocurrencia, se oyó claramente el estampido.

Personados en el sitio del suceso oímos distintas versiones á las personas que por estar cerca fueron de las primeras en enterarse de lo ocurrido. Según unos, el petardo estalló dentro de los jardines del Palacio de Medinaceli; otros decían que el estampido lo había ocasionado un enorme cohete que hizo explosión en la balaustrada de la azotea del susodicho Palacio.

Lo cierto es que el petardo no produjo, felizmente, desgracia alguna, y que por más pesquisas que se hicieron, tanto en los jardines como en diversos sitios del palacio, no se hallaron vestigios ni destrozos que aconseran el lugar donde hizo explosión la bomba, cohete ó lo que fuera.

De las diligencias hechas para la averiguación de los autores del hecho, parece que ha resultado que unos muchachos llevaban una de esas bombas que sirven para anunciar el principio de los fuegos artificiales. Iban disputando sobre si tendrían ó no valor para ponerle fuego; se lo pusieron, y asustados le arrojaron hacia el jardín de Medinaceli, huyendo de seguida. Ignórase su paradero, así como si el petardo estalló en el jardín ó en el tejado de una casa próxima.

Otro petardo pequeño estalló en la calle de Alcalá, y la gente creyó que era un tiro de revólver en alguna riña ó algún suicidio.

La junta directiva del Circo liberal, de que es presidente el Sr. Sagasta, ha adquirido un magnífico lavabo de plata, regalo que dedican á dicho señor con motivo de ser hoy el día de su santo.

Entre los vecinos de la calle de Apodaca, hubo anoche alguna inquietud con motivo de haber sido atacada de un cólico grave una mujer domiciliada en dicha calle.

La gente dió en hablar de casos sospechosos, pero se tranquilizaron al saber por los facultativos de lo que se trataba.

El Circo Artístico Literario celebra esta noche á las nueve junta general.

Prestando la fianza, el Sr. Malagarriga ha sido puesto en libertad, no habiendo estado detenido más que algunos momentos.

Ayer fueron presos los tomadores apodados el Negro, el Córdoba, el Loro y el Negro de las Cañas.

En la Casa de Socorro del distrito fué ayer curado un niño de cinco años que en su casa, Olivares, números 31 y 33, segundo, se cayó de la cama al suelo, causándose una herida grave en la pierna izquierda.

Después de curado, pasó á su casa en grave estado.

En el piso tercero de la casa número 37 de la calle del Caballero de Gracia, se cometió durante la ausencia de los dueños un robo consistente en ropas y alhajas.

Los ladrones no fueron presos.

El dueño de la taberna número 6 de la calle de las Urcasas, tuvo una pendencia con un parroquiano, dándole un palo en la cabeza, que le produjo una herida grave.

El agresor fué llevado á la prevención.

Los guardias de Seguridad detuvieron á un hombre que intentó forzar la puerta del piso principal de la casa núm. 25 de la calle de Carretas.

A las cinco de la tarde promovieron en el Mundo Nuevo una riña dos hombres, resultando uno de ellos con dos heridas graves en el brazo izquierdo.

Desde la calle de Almagro, núm. 1, fué llevado á la Casa de Socorro, un operario, al que estando trabajando en aquella le alcanzó un desmonte, causándole contusiones graves en el cuerpo.

No hay referencias oficiales de lo ocurrido en los consejos de la Granja. Por no saber, ni aun se sabía á las dos de la madrugada en los centros oficiales si el señor ministro de Hacienda que á las diez y media se encontraba ya en Villava, de seguro sin haber alcanzado el tren de Galicia, había llegado ni á que hora llegaría á Madrid. Lo cual es saber, bien poco.

Como los motivos que impulsaban al Sr. Lopez Puigcerver á un inmediato regreso, son que su señora se encuentra en situación delicada, es de suponer que haya aprovechado cualquier medio para llegar á Madrid en las primeras horas de la mañana. Las referencias de primera hora dicen que los ministros llegaron con tiempo fresco y lluvioso á la Granja, muy cerca de las dos de la tarde; que les esperaba el de Gracia y Justicia, y los jefes de Palacio, y que se trasladaron á la casa de Canónigos donde almorzaron.

Que á las tres y media se reunieron los ministros en Consejo con la reina regente, concretándose á hacer el Sr. Sagasta su acostumbrado discurso para reseñar la situación general y el Sr. Moret á dar cuenta de los asuntos más culminantes del extranjero.

Conviene las referencias, en que si bien los ministros de Estado, Marina, Hacienda y Ultramar, llevaban diversos decretos preparados, y el Sr. Moret algunos sobre la combinación de gobernadores, no fueron puestos ayer á la firma. Por supuesto que en este primer consejo nada se dijo que ni de cerca ni de lejos se relacionase con la modificación ministerial.

Por la noche debieron rennirse nuevamente en

Consejo los ministros presididos por el señor Sagasta, excepto el señor Puigcerver, que inmediatamente despues de concluir el celebrado con la reina á las seis y cuarto, tomó la silla de postas para regresar á Madrid.

De este segundo Consejo no hay la menor referencia. Lo único que se vé claro ya, aun por los más aferrados á la idea de una modificación en el gabinete, es que por ahora no pasará nada.

Dicen los despachos de la Granja que los decretos que ayer firmó la reina carecen de importancia, y que el general Blanco fué recibido en audiencia durante tres cuartos de hora.

Calculan los reformistas que ascenderán á dos mil los telegramas de felicitación que los comités de su partido dirigirán mañana á la reina.

Tan enamorados están de la maniobra, que para evitar extravío les han aconsejado exijan recibo.

A. Porras, dentista, Arenal, 18, segundo.

Contra calenturas nada hay superior Quina Laroche.

GACETA OFICIAL

DE HOY

GRACIA Y JUSTICIA.—Los decretos de indulto que publicamos en otro lugar.

FOMENTO.—Decreto sustituyendo la carretera de Paradas á la Charca del Sotillo en la de segundo orden de Alcalá de Guadaíra al ferrocarril de Córdoba á Málaga por la estación de Paradas á la Cruz del Calvario.

Otro aprobando el presupuesto adicional al de obras de la carretera de Folgones á Jorba.

Otro aprobando el proyecto de ampliación para el cerramiento con verja del jardín Botánico.

Orden nombrando ayudante de dibujo de figura en la escuela provincial de Cádiz, á D. Pedro Rodríguez de la Torre.

GOBERNACION.—Orden-circular para el reconocimiento de carnes y grasas de cerdo que procedan de los Estados Unidos de Alemania.

Otra reglamentando la construcción de panteones particulares fuera de poblado.

CORREO DE PROVINCIAS

LA ESTAFETA DEL NORTE

San Sebastian 18 Julio 87.

Bajo una temperatura agradable se verificó ayer tarde en el grandioso fronton Jai-alai, el partido de pelota entre los de Eibar y Villabona, ganando los primeros por 50 jugadas contra 38. El entusiasmo fué indescriptible; boinas, sombreros, abrigos, se tiraron á la pista, y los aplausos duraron algunos minutos, las apuestas crecidas y la concurrencia de señoras cada vez mayor.

Por la tarde, Mr. Bourdette, jefe del restaurant del Gran Casino, obsequió á la prensa local y corresponsales de los periódicos de Madrid, provincias y extranjeros con un gran baquete servido de una manera admirable; los comensales fueron los siguientes:

Alberdi por El Diario; D. José de la Peña y don Antonio del Pozo, por El Eco; D. Eduardo de la Peña por La Voz de Guipúzcoa; D. Mateo Duran por La Luz; D. M. L. Coria por El Liberal Vascongado. En representación de la prensa de Madrid, D. Ramon Navarrete, por El Correo; D. Enrique Sepúlveda, por El Liberal; D. Ramiro de la Mata, por El Mundo; D. César Chicoite; por La Epoca; D. Francisco de C. Chorot y D. Marco Navarro, por La Iberia; D. Jerónimo Flores por El Globo, y D. Juan Quesada por El Día. También asistieron D. Camilo Vidal, en representación de El Noticiero y de El Porvenir Vascongado, de Bilbao; D. M. de Sorraín por La Ilustración de Barcelona; M. M. Silben, Pertuiset, Ducrot, corresponsales de periódicos de París; el director del Gran Casino, M. Barnier; el administrador general, Réjaunier y los Sres. M. Sorra, Bois-Lucy, Calzado, Dominguez, Lassalle y Delatte. Hubo brindis en español y francés, todos en alabanza de la prensa y del anfitrión, que realmente es una notabilidad culinaria.

Por la noche reunión en la gran sala de fiestas, y quedó inaugurado entre una parte de las damas aristocráticas y sus amigos, el siete y media, prohibiéndose la entrada á los que no cuentan con aquel honor, á cuyo fin parece se les reserva, ignorando el motivo, uno de los salones del gran Casino.

A caracterizados reformistas he oido asegurar que preparan en esta una manifestación política á la llegada de la reina, confundiendo sus vítores y aclamaciones con los de la muchedumbre; veremos lo que resulta.

El candidato á diputado de Cortes Sr. Calveton, parece creará un diario titulado El Liberal Vascongado, y serán cuatro los que se publicarán en esta ciudad bien refractarios por cierto, á gastar su dinero en nuevas publicaciones periódicas, estando acostumbrados á periódicos tan bien escritos como El Eco y La Voz, pero tal vez obedezca á otros propósitos que desconozco por hoy.

Crece la afluencia de forasteros, y las fondas y hoteles están en su mayoría ocupados por familias de Madrid, Sevilla, Cádiz, Zaragoza, Zaragoza y Barcelona.

Los dos teatros abrirán sus puertas dentro de pocos días, actuando en el Circo una compañía de zarzuela, y otra de declamación en el teatro principal. Noles anguro rendimientos con el poderoso aliciente del casino.

Los bailes de niños en el Gran Casino animadísimos de día en día, haciendo las delicias de la infantil concurrencia los juguetes que se reparten y el elegante polichinela que los dirige, el que en los primeros momentos pareció la sombra de Herodes según los llantos y sustos de los pequeños.

Próximamente podré dar noticias de una conferencia política.—J. F.

En Sevilla ha fallecido el catadrático y doctor en Medicina, Sr. D. Joaquin Palacios y Rodriguez, una de las personas de mayor autoridad en aquella población y de las más queridas y respetadas de todos los sevillanos.

Leemos en nuestro apreciable colega La Derecha, de Zaragoza:

«Ante el temor de que sea cierto el rumor que circula estos días de que la compañía constructora del puente de hierro sobre el Ebro, concedido á Zaragoza, piense pedir la rescisión del contrato que tiene suscrito, algunos industriales, comerciantes y obreros de esta ciudad se disponen á suscribir una solicitud, en suplica de que el ministerio de Fomento lo autorice semejante rescisión.

Entendemos que no son los particulares sino las corporaciones las que deben iniciar ese movimiento que nos parece muy oportuno.»

En Huesca ha fallecido una hija de nuestro querido amigo y correligionario, el abogado y diputado provincial D. Manuel Sanchez Montestruc. En víamos á este nuestro mas sentido pésame.

El alcalde de Málaga, D. Liborio Garcia, ha otorgado poder á procuradores de esta corte para

demandar de injuria y calumnia á nuestro colega El Resumen por las que entiende se le han inferido en las Cartas malagueñas, insertas en aquel periódico.

En el río Majaceite y sitio llamado Pasada de la Peata, término de Arcos, apareció el pasado día 14 el cadáver de un hombre cuya personalidad no ha podido ser identificada.

El gobernador de Zaragoza á su llegada á aquella capital, fué obsequiado con una serenata por el gremio de silleros, en agradecimiento á las gestiones que ha hecho ante los ministros en favor de las industrias libres, amenazadas por los talleres de aquel penal.

El conflicto surgido por este motivo, es muy posible que tenga un término con la traslación del presidio á Calatayud.

Una fuerte tempestad descargó en Moltó (Gerona) dias pasados, durante la cual cayeron varias exhalaciones, causando la muerte á un pastor y á 100 ovejas.

El valor de los fondos invertidos en las obras de la Catedral de Sevilla y que aún no han podido pagarse por falta de recursos, asciende á 7.000 duros.

Segun telegramas recibidos anoche, La Andalucía publica en su número de ayer un nuevo artículo sobre este asunto, llamando la atención acerca del peligro de que se hayan detenido las obras de aquel magnífico templo.

En Huesca (Jaen) hace pocos dias al ir á cobrar los encargados del municipio el repartimiento vecinal en la calle del Cura, se llenó ésta de grupos, que en actitud amenazadora gritaban: «¡Mueran esos pillos!»

De los gritos pasaron á los hechos, y uno de los comisionados fué herido gravemente en la espalda y en un costado, y el otro de una puñalada en un brazo.

Gracias á la intervención de la Guardia civil, no perecieron allí los representantes de la ley.

Han sido presos diez hombres y una mujer, principales instigadores del motín.

En la casa de Beneficencia provincial de Segovia, se ha cometido un horroroso crimen.

Un asilado en aquel establecimiento pidió permiso al director del mismo el presbítero D. Mariano Gil, para salir á paseo la noche del lunes; el director se lo negó, y entonces el asilado echó mano de una navaja, y con ella asestó dos terribles puñaladas en el cuello al infeliz presbítero, que se encuentra en gravísimo estado.

El agresor que se llama San Gil, y tiene 26 años, se personó despues de cometer el crimen en la cárcel entregando la navaja y manifestando lo acaecido.

Dicen de Sollana (Valencia), que el lunes tres hombres armados, asaltaron la casa del vecino José Ibor, asesinándole y llevándose cuanto dinero y alhajas hallaron.

Los ladrones despues de consumado el delito cruzaron envueltos en sábanas, para no ser conocidos, las calles del pueblo con las escopetas sobre el hombro. Al internarse en los campos un perro los asaltó disparando uno de ellos la escopeta, dejando al animal muerto.

La Guardia civil persigue á los criminales.

Telegrafian de Oviedo que las aguas de los rios Sella y Gnaña han experimentado una crecida bastante grande, causando desperfectos en la carretera y líneas particulares, siendo la de más consideración la de cien metros de carretera entre el puente y pueblo de Rozas de Villanueva. Se cree hayan ocurrido desgracias personales.

MOVIMIENTO BIBLIOGRAFICO

Estudios sobre legislación hipotecaria y notarial por D. Victoriano Santamaría. Abogado.—Imprenta de Luis Tasso Serra, Aro. del Teatro 21 y 23, Barcelona 1887.—Esta obra trata de la contratación ante los registradores de la propiedad acerca de la transmisión ó gravámen de fincas ó derechos reales inscritos en los registros. Precio: 2'50 pesetas.

Hemos recibido el Boletín mensual de estadística demográfico-sanitaria de la Península é islas adyacentes, con un resumen gráfico de matrimonios y nacimientos y otro de los fallecimientos, clasificados por edades y causas, ocurridos durante los seis primeros meses del año 1885.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

HIPÓDROMO DE VERANO.—La función de esta noche será la última de moda en que hará su presentación la célebre y elegante amazona Mile. Pillis y los hermanos Donatos, clown de una sola pierna.

Estos artistas serán reemplazados por otros en la próxima semana.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Anterior, De hoy, Alta, Baja. Rows include 4 por 100 al contado, fin de mes, pequeños, exterior, 4 amortizable, Bill de Cuba, Deuda id al contado, Anualidades id al contado, Banco España acciones, Hipotecario id, Id. cédulas 6 1/2, Id. cédulas 6 1/4, Obligaciones 5 1/2, de Castilla, acciones, Letras: Londres, á 90 dias vista, 8 idem, París, á 8 idem, Berlin, á 8 idem, Descuento de letras: 4 por 100 anual, Préstamos con garantías: 4 por 100 anual.

BOLSA DE PARÍS Y LONDRES. PARIS 20.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65,78. LONDRES 21.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65,63. PARIS 21.—Bolsa fondos franceses: 3 por 100, 81,24; 4 1/2 por 100, 109,49.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 66,2.—Obligaciones de Cuba, 472,00.—Consolidados ingleses, 101 9/16.—Ultima hora: 4 por 100 exterior español, 65,132. LONDRES 20.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65,81.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Principe, 12), fué la siguiente: A las ocho de la mañana, 16 centígrados sobre 0. A las doce, 24 id. A las cuatro de la tarde, 28 id. La máxima fué 26 id. La mínima, 8 id. El barómetro marca 707 milímetros. Variable.

TIP. DE «EL GLOBO» Á CARGO DE J. S. DE TRIGO San Agustín, número 2.

SANTO DEL DIA

San Daniel

ESPECTACULOS

JARDIN DEL BUEN RETIRO. 9. - Traviata. FELIX. 9. - Pepito Paris-Grandes y chicos. La gran via. La cancion de la Lola. MAHAVILLAS. 8. - La tierra de los garbanos. El talisman de mi sueta. El 7 de Julio. Las cantoras. REJOLETOS. 8. - La sauterie de Susana. Toros de puntas. La villa de Madrid. Aqui, Leon! PRICE. 9. - Grande y variada funcion, en la que tomara parte M. Seeth, con sus ocho leones amaestrados y la acreditada troupe Boisset. CIRCO HIPODROMO. 9. - Gran funcion de gala por todos los artistas de la compania. CENTRO DE RECREO. Paseo de Recoletos, 8. - Funciones de equilibrios, pantomima, cuadros disolventes y baile por todo el cuerpo coreografico. Sillas con entrada, 25 cents. A las nueve de la noche. TEATRO GIGNOL. - Paseo de Recoletos, 8-8 B. - Funcion extraordinaria.

NUBIAN BETUN IMPERMEABLE en botellas. - Da un brillo igual al del cristal, el cual se conserva durante una semana en todo tiempo. BETUN en cajas de hoja de lata. Producto adoptado por los ejércitos ingleses. PASTA BATE para cabello y barba. Verdadero producto ingles. GRASA RUSA para peinado de casa. METAL POLISH para conservar y pulimentar toda clase de metales. En venta por menor, en todas las Zapaterias, Escarpas, etc. Depoite en Madrid: RODRIGUEZ HERMANOS, TITAN, 11. FABRICAS EN LONDRES.

LICOR DE BREA DE SANCHEZ OGARA CONCENTRADO. De éxito seguro en la tos e irritacion, en los catarros de los bronquios y del pulmon, y catarros crónicos de la vejiga, etc. Muy útil para hacer el agua de brea, segun la instruccion de venta a 4, 7 y 10 reales en su farmacia, ATOCHA, 35, frente a Relatores.

SANDALO DE MIDY Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS. Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. PARIS, 8, Rue Vivienne y en las principales Farmacias.

Males de Estómago, Dispepsias, Anemia, Calenturas, etc.

QUINA-LAROCHE. Recompensa de 16,600 francos a LAROCHE, Farmacéutico PARIS, VIENA, NIZA, etc. El Quina-Laroche no es una preparacion vulgar; sino el resultado de trabajos que han valido a su autor las mas altas recompensas del Estado. El mismo ferruginoso. PARIS, 22 & 19, rue Drouot, y en las Farmacias. Se expende en las farmacias de los Sres. Moreno Miquel, A. Orozco Muñoz.

AGUA DE COLONIA. VERDADERAMENTE MEDICINAL Y DE AROMA excelente para el tocador. Es la mejor, la más higiénica y la de mayor aceptación como perfume y contra las afecciones nerviosas de la cabeza, vista cansada ó débil ó irritaciones de los ojos. Cuartillo, 12 reales. Frascos de 4, 7 y 12 reales. Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a la de Relatores.

TIPOGRAFIA Y ENCUADERNACION

EL GLOBO

SAN AGUSTIN, 2

Recientemente montado este establecimiento en ambas secciones con toda la perfeccion que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos con gusto a disposicion del público, para toda clase de impresiones de anuncios, periódicos, folletos u obras extensas, así como para todo cuanto se refiere al ramo de encuadernacion, pudiendo ofrecer gran economia en los precios, por no guiarnos la idea del lucro y no ser los servicios que ofrecemos el único objeto del establecimiento.

PARIS EN ESPAÑA EN INGLATERRA Y EN LAS DOS AMERICAS

Asociacion internacional, 67, rue de la Victoire, Paris. Director: MARAIS MAYOR. Facilita los viajes, relaciones, comercio, compras, recepción e instalaciones, instalacion de casas suntuosas (gratuitamente), reintegros, pagos, consejos jurídicos, noticias ceme ciales, en Paris y Exposicion de 1889. Envio franco de circular, que expone las grandes ventajas de abono para estas operaciones y otras más completas. Dirigirse: Marais, 67, rue de la Victoire, Paris.

TONICO-GENITAL IMPOTENCIA, ESTERILIDAD, ESPERMATORREA, DEBILIDAD, ETC.

Acosamos a todos los pacientes que antes de someterse a ninguna medicacion pidan personalmente ó por correo un curioso folleto que sobre estas dolencias y su curacion se regala en el Galv. de Madrid, MONTANA, 11, 1.º, MADRID.

DR. UNZAGA especialista en males secretos. Calle de Atocha, 19 y 21 pl., esquina a la de Carretas

EMPLEOS

Se necesita secretario particular con 10.000 rs. mayor, con 16.000 rs. y viajantes con buenos sueldos y viajes y gastos de fonda pagados. Se gestionan toda clase de asuntos, tanto civiles como militares, eclesiásticos y particulares. Se facilitan viajes y colocaciones en Ultramar, tanto en Cuba como en Filipinas. Se hace cargo de la cobranza de créditos contra el Estado, ya procedan de la Deuda, de Propiedades ó del Tesoro, y se colocan cantidades al 40 por 100. Dirigirse, con sellos, al Director propietario, Montero, 41, pral. dcha., de 3 a 5. Madrid.

CANCER

La serie de HECHOS CLINICOS rescatados ya en los periódicos de esta Corte, EXPRÉSANDO EL NOMBRE Y DOMICILIO DE LOS CUENTES, demuestra bien claramente la eficacia de los ESPECIFICOS que se aplican a la consulta quirúrgica. MONTERO, 35, ENTLO. (Entrada Pasaje de Murga) ANTES Jesús del Valle 19, pral.

SE ALQUILAN y venden dos hoteles. Ferraz 66.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS

Esta Habilitacion se encarga del cobro de haberes pasivos, consignados sobre las Cajas de esta Corte, cuidando de sacar las fós de vida y de entregar las pagas correspondientes, ó de llevarlos a domicilio a los que lo soliciten, como de librerías fuera de la Corte, aunque su residencia sea en el extranjero. Se gestiona cuanto interese a las Clases pasivas. Agencia de Negocios, Magdalena, 24, 3.º dha. Madrid.

Descubrimiento maravilloso. Los que veranean ó ben proveerse de un frasco del Licor maravilloso de Castillo e Hidalgo, para quitar el dolor de muelas, dientes, producido por la caries. Se vende en las principales peluqueras, en la Perfumeria Inglesa Carrera de San Jerónimo, 3, y en el Depoite general, Hidalgo, peluquero de la Gran Peña, Sevilla 16. Seguimos aplicándolo de ba de a todo el que que padezca y venga a nuestra casa.

CURACION SEGURA Y RADICAL de todas las ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO por antiguas y rebeldes que sea: se consigue infaliblemente con el uso del acreditado y maravilloso específico intitulado

TESORO DEL ESTOMAGO ANTIGASTRALGICO ATEMPERANTE de Castaño y Alba, Médico y farmacéutico. De venta en todas las mejores farmacias. Descuento al por mayor: Melchor Garcia, Capellanes, 1. Consulta médica diaria por el mismo autor, Bar julio 17.

JARABE DEL D' REINVILLIER. Laureado de la Academia de Medicina Caballero de la Legion de Honor. AL FOSFATO DE CAL GELATINOSO. El fosfato de cal es la sustancia mineral la mas abundante en el organismo y cada vez que su cantidad normal queda disminuida resulta una afeccion organica grave. Las numerosas curaciones obtenidas desde hace muchos años por el Jarabe del Doctor Reinvillier han clasificado este medicamento como el específico mas seguro contra la Tisis pulmonar; la Bronquitis crónica; la Anemia; el Raquitismo; la Debilidad organica; las Enfermedades del sistema nervioso y de los huesos. El Jarabe del D' Reinvillier, dado diariamente a las niñas, facilita la dentición y el desarrollo; a las madres y niñas de cria les hace la leche mas buena, impide la caries y caída de los dientes tan frecuentes despues del embarazo. Dep.: Farmacia VIRENQUE, 8, plaza de la Madeleine, PARIS Y EN TODAS BOTICAS.

SOLUCION COIRRE. Con Chlorhidrofosfato de Cal. El mas poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Caquexia, Escrófulas, Raquitismo, Enfermedades de los huesos, Desarrollo difícil, Inapetencia, Dispepsias y Digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas. COIRRE, FURAN, 79, rue de Clereche-Midi, PARIS.

Gran Hotel DE BIARRITZ. En el punto mas pintoresco de Biarritz y cerca del Casino. El único que tenga vista al mar y a la playa de baños. Recomendase por su lujosa instalacion, gran confortabilidad, excelente cocina y moderados precios. Mesa redonda: Almuerzos: 4 francos, con Vino. Comidas: 5 francos, con Vino. Cuartos desde 6 francos al Dia.

COMPANIA UNIVERSAL DEL CANAL DE PANAMA

PREVIDENTE DIRECTOR, MR. FERNANDO DE LESSEPS. Suscripcion pública a 500.000 obligaciones nuevas (segunda serie). Emitidas a 440 francos, con interés de 30 francos al año, pagaderas trimestralmente el 15 de Setiembre, 15 de Diciembre, 15 de Marzo y 15 de Junio de cada año. Reembolsables a 1.000 francos en 48 años, por sorteos, cada dos meses (ó sea seis al año).

El 15 de Setiembre, 15 de Noviembre, 15 de Enero, 15 de Marzo, 15 de Mayo y 15 de Julio. POR EXCEPCION, EL PRIMER SORTEO SE VERIFICARÁ EL 30 SETIEMBRE DE 1887, EN VEZ DEL 15.

Cada año se amortizan 6.000 obligaciones, ó sea 1.000 en cada sorteo, y este número aumentará progresivamente en los años sucesivos hasta el fin de la operacion.

MODO DE HACER EL PAGO. CANTIDADES LIQUIDAS. A pagar 31 francos. 30 francos al suscribirse. 70 al hacer la reparticion de 3 al 6 de Agosto, contra recibo provisional. 75 deducidos los intereses devengados a razon de 6 por 100 al año, del 20 al 25 de Octubre de 1887. 75 deducidos los intereses devengados, del 30 al 25 de Enero de 1888. 75 deducidos a los intereses devengados, del 20 al 25 de Abril de 1888. 7 deducidos los intereses devengados, del 20 al 25 de Julio de 1888. 40 deducidos los intereses devengados a razon de 6 por 100 al año y contra titulo definitivo con el coupon que vence el 15 de Diciembre de 1888, del 10 al 15 de Setiembre del mismo año. 440 TOTAL LIQUIDO. 425'80

En cualquier época que los suscritores quieran anticipar el pago de la totalidad que les resta despues de la reparticion, tendran la bonificacion de 6 por 100, correspondiente a cada entrega que anticipen, y si la entrega la hacen en el plazo marcado hasta la reparticion, tendran una bonificacion de 5 francos, que unida al 6 por 100 de interés hasta el dia de la liberacion, ó sea 2 francos 70 céntimos, hasta que resulta a 482 francos 30 céntimos, el titulo definitivo, con el coupon de 15 de Diciembre de 1887. La presente emision está autorizada por acuerdo de la Asamblea general de 20 de Julio de 1885. La suscripcion se abre el martes 26 de Julio de 1887, y se cierra el mismo dia.

EN PARIS. En la Compania Universal del Canal interoceánico, 46, rue Caumartin. En la Compania Universal del Canal de Suez, 9, rue Charrras. En la Caja de Descuentos, 14, rue Bergere. En la Sociedad General del Crédito Industrial y Comercial, 72, rue de la Victoire. En la Sociedad de Depósitos y Cuentas Corrientes, 2, place de la Opera. En la Sociedad Central para favorecer el desarrollo del comercio y de la industria en Francia, 54, rue de Provence. En el Banco de Paris y de los Países-Bajos, 3, rue d'Antia. En el Crédito Lyonnais, 19, boulevard des Italiens. En el Banco de Descuentos, place Ventadour. En el Banco Franco-Egipcio, 32, boulevard Hausmann. En las agencias de éstos en provincias y en el extranjero y en casa de los corresponsales de los mismos. EN ESPAÑA. En casa del Sr. Bushell, banquero, en Alicante. En casa de los Sres. Nicolau hermanos, banqueros, en Barcelona. En casa del Sr. D. A. Siero, banquero, en Cádiz. En casa de los Sres. Ramos y Tellos, banqueros, en Málaga. En casa del Sr. D. E. Canut, banquero, en Palma. En el Crédito Lyonnais, agencia de Madrid. Corresponsales de la Compania del Canal interoceánico.

Pueden hacerse desde ahora suscripciones a las obligaciones del CANAL DE PANAMA. Basta enviar 30 francos por cada una a la CAISSE GENERALE D'EPARGNE ET DE CREDIT 116, PLACE LAFAYETTE, 116, PARIS.

FOLLETTIN DE EL GLOBO

AVENTURAS DE UN HIDALGO

POR SIR EDWARD BULWER LYTTON

que se cumpliria mi juramento. Oculté un par de pistolas en mi ropa, pues mi intencion era seguir a Tyrrell a donde fuera, hasta que nos encontráramos solos y sin temor de ser molestados. Entonces hallábame decidido a obligarle a batirse, y para que ningún temblor del pulso y ningún error de la vista me hiciesen fallar el blanco, a colocarnos uno frente al otro con el cañon de la pistola apoyado en nuestras sienes respectivas, sin que la idea de que mi muerte podia ser tan segura como la de mi víctima, me hiciese cejar ni un instante en mi resolucion. Al contrario, esa manera de morir y de burlarme de la muerte más tardía, pero segura, que me miraba de dia en dia, me causaba una alegría ca enturbiada y feroz, la misma que experimentan algunos hombres cuando se precipitan en la lucha, buscando en ella una muerte que les es cien veces más dulce que la existencia. Durante dos dias, aunque siempre vi a Tyrrell, la suerte no me proporcionó ninguna ocasion favorable de poder realizar mi propósito. Llegó por fin el dia en que Tyrrell fué a las carreras; seguro de que permanecería en ellas algunas horas, llevé mi caballo a una cañura de la ciudad, y sentándome en un lugar retirado del campo, me concreté a vigilarle desde lejos como el tigre a su víctima. Quizás recordareis haber visto a un hombre sentado en el suelo embocado en una gran capa. No necesito decir que era yo. Os vi a caballo cerca de mí; pero en cuanto os fuisteis, olvidé este incidente, pues contemplaba la multitud a lo lejos como un niño observa una linterna mágica, sabiendo apenas si mis ojos no me enga-

ñaban, sintiéndome presa de una especie de sensacion de estupor y de espanto, y teniendo la conviccion de que mi vida era diferente a la de los demás seres que pasaban delante de mí. Como iba anocheciendo, fui en busca de mi caballo, y volví al campo de carreras, permaneciendo siempre bastante alejado para evitar sospechas, pero sin perder de vista a Tyrrell. Regresó éste a la ciudad, descansó, se fué a una casa de juego, estando poco tiempo en ella, se marchó a su fonda y pidió el caballo. Estaba yo todos sus movimientos para que no se me escapara el objeto de mi persecucion, y mi corazon se estremeció de alegría cuando le vi en fin salir solo. Le seguí hasta que abandonó la carretera. Entonces pensé que habia llegado el momento. Apresuré el paso y casi le habia alcanzado, cuando algunos ginetes presentándose, obligáronme a acortar la velocidad de mi marcha. Otras interrupciones parecidas retardaron la ejecucion de mi proyecto. Por fin volví a quedarme solo. Meti espuelas al caballo y habia ya dado alcance a mi enemigo, cuando le vi unirse a otro hombre. Este hombre érais vos. Apresé los dientes y tomé alientos, quedándome nuevamente rezagado. Al poco rato dos individuos me adelantaron, y comprendí que algun percañe de viaje los detenia para favoreceros. Pare ser, segun vuestra declaracion, que esos hombres eran Thornton y su amigo Dawton. Era este momento pasaron con tanta rapidez y hallábame yo tan fuertemente preocupado con mis pensamientos, que no los conocí; no miraba más que a Tyrrell y a vos, viendolos a veces a la claridad de la luna, y otras distinguiendo tan solo el ruido de las herraduras de vuestros caballos en las piedras del camino. De pronto empezó a caer un fuerte aguacero; ¡imaginosa mi alegría cuando Tyrrell os dejó, alejándose solo! Os adelanté y seguí a mi enemigo a galope; pero mi caballo no tenia la velocidad del de Tyrrell que iba a todo correr. A pesar de todo, llegué al fin a una bajada muy pendiente. Tuve que avanzar despacio y con prudencia; sin embargo, no me importaba, pues hallábame convencido de que Tyrrell tendria que hacer otro tanto, tomando idénticas precauciones. Mi mano acariciaba la pistola que acababa de empuñar para satisfacer mi venganza premeditada, cuando un grito estridente, solitario y agudo llegó a mis oídos.

Ningun ruido volvió a interrumpir el silencio de la noche. Me aproximaba ya al término de la cuesta, cuando pasó a mi lado un caballo sin ginete. Habia cesado el aguacero y la luna iluminaba el horizonte; a su claridad reconocí el caballo que montaba Tyrrell. —Quizás—pensé—habrá tirado a su amo; ¡ahorara no se me escapa mi víctima! Seguí adelante a toda prisa, aunque la pendiente era aún muy rápida. Llegué a un sitio solitario y desierto, era una vasta llanura con una laguna a la derecha y un árbol carcomido por los años que extendia sobre las estancadas aguas sus negras y trébricas ramas. Me precipité hacia adelante. ¡Dios misericordioso! mi enemigo se habia librado de mi brazo; veiale allí tendido a mis pies con la tranquilidad de la muerte. —¡Cómo!—exclamé interrumpiendo a Glanville, pues ya no pude contenerme,—¿no habeis sido vos quien ha matado a Tyrrell? Al decir estas palabras cogí su mano, y sobreexcitado como lo estaba por su triste y penosa relacion, rompí a llorar de agradecimiento y de alegría. Reginaldo Glanville era inocente. ¡Elena no era hermana de un asesino! Despues de una breve pausa, Glanville continuó diciendo: —Contemplaba fijamente su rostro vuelto hacia arriba y trastornado, en profundo y sombrío silencio; un terror vago é indecible se apoderó de mi corazon; hallábame allí bajo la bóveda solemne y sagrada de los cielos, y sentia que la mano de Dios, extendida sobre mí, indicándome que una sentencia misteriosa y terrible se acababa de cumplir, me daba a entender lo temerario é impio que era mi furor, roto, como el juguete de un niño, y que el plan que yo concerté habia fracasado en el momento del éxito, ante los impenetrables y elevados designios de su Omnipotencia. ¡Deseé la muerte de mi enemigo, pues bien! mi deseo habiase cumplido. ¿Cómo? no sabia ni podia adivinarlo; allí, un cuerpo insensible é inerte, incapaz de inferir ó de sufrir una ofensa, hallábase tendido a mis pies. Parecia que, en el momento en que se alzó mi brazo, el Divino Vengador habia reclamado su prerrogativa; que el Angel que habia herido al Asirio, derribó tambien esta víctima vulgar y que al castigar la culpa de un mortal, interpuso una eterna barrera ante la venganza de un feroz enemigo. Apesándome del caballo, me incliné para ver al

hombre, muerto de una manera tan inesperada. Saqué de mi pecho la miniatura que no me abandonaba nunca y tení la imagen de Gertrudis con la sangre del traidor que la violentó. Apenas hubo terminado, oí un ruido de pasos, guardé, al menos así lo creia, la miniatura en mi pecho, y montando a caballo, huí precipitadamente de tan fúnebre lugar. En esta hora y en otras que trascurrieron, creó que permaneci inconsciente. Estaba con un hombre presa de una pesadilla, que dirige sus pasos sin saber donde, ó como un endemoniado para quien el mundo viviente, el mundo de la actividad y de los negocios, no es más que una tierra habitada por monstruos imaginarios, sombras flotantes y llena de vestigios creados por las tinieblas y los terrores de la tumba. Hasta el dia siguiente no eché de menos el retrato; volví al lugar siniestro, lo busqué con el mayor cuidado, pero en vano, no lo encontré; me fui a la ciudad, y al poco tiempo supe por los periódicos lo que habia sucedido. Vi con espanto que todas las apariencias estaban en contra mía y que los agentes de la policia buscaban al hombre de la capa, ocupándose tambien de mi caballo para descubrir al culpable. Mi persecucion misteriosa en pos de Tyrrell, el disfraz que yo habia tomado, mi aparicion delante de vos en el camino y mi fuga cuando os acercásteis, eran un cúmulo de circunstancias agravantes. Restaba un indicio más grave aún, estándome reservado a Thornton revelar. En este momento mi vida estuvo en sus manos. Al poco tiempo de mi regreso a la ciudad, violentó la entrada en mi habitacion, corrió el cerrojo, y en cuanto estuvimos solos, me dijo con salvaje expresion de triunfo y de alegría: —Sir Reginaldo Glanville, me habeis insultado varias veces, pues sois más orgullo que expléndido. Ahora me toca a mí insultaros y burlarme de vos; ¡sabed que una palabra mia bastaria para enviaros al cadalso! Hizo entonces una recapitulacion detallada de los indicios que contra mí existian, y sacó del bolsillo la carta amenazadora que yo le habia escrito la última vez a Tyrrell. Recordareis que en esta carta le decia que cumpliria mi venganza tarde ó temprano. —Unid—dijo Thornton con frialdad volviéndose a guardar la carta,—unid estas palabras a las pruebas